
VfB-Fallersleben Ski- und Nordic-Walking Sparte  
Protokoll der Spartenhauptversammlung am 18.2.2021 

 
Videokonferenz wegen Corona         Beginn: 19.00 Uhr       Ende: 20.45 Uhr 
 
Tagesordnung:  
1. Begrüßung  
2. Feststellung der anwesenden Mitglieder (Videokonferenz Teilnehmerliste) 
3. Genehmigung des Protokolls der Spartenversammlung am 21.2.2020  
     (Das Protokoll lag zwei Wochen vor dieser Versammlung zur Einsichtnahme in der VfB-     
      Geschäftsstelle aus.) 
4. Bericht des Vorstandes  
5. Bericht der Kassenprüfer  
6. Entlastung des Vorstandes und der Kassenwarte  
7. Neuwahlen: Zur Wahl stehen an: 1. Vorsitzende/r, 1. Skischulleiter/in, 1. Kassenwart/in,  

1. Schriftführerin, Pressewart/in, Jungendwart/in 
2.Kassenprüfer/in (1. Kassenprüfer wird automatisch Jörn Lenz)   

8. Ausblick auf 2021 
9. Mitgliederanträge (Bitte schriftlich einreichen!)  
10. Verschiedenes  
   
Zu 1: Harry begrüßt alle Teilnehmer zur Corona bedingten Videokonferenz online auf Zoom 
insbesondere den Geschäftsführer Dr. Nicolas Heidtke um 19.10 Uhr und eröffnet damit die Sitzung.  
Die Einladung erfolgte zusätzlich per Whats App. Über die Presse wurde der Termin für die 
Videokonferenz mitgeteilt.  
 
Zu 2: Die Teilnehmerliste liegt bei. Insgesamt 24 stimmberechtigte Mitglieder nahmen teil. 
 
Zu 3: Das Protokoll lag ordnungsgemäß in der Geschäftsstelle aus und wird einstimmig genehmigt.  
 
Zu 4: Harry berichtet aus der vergangenen Saison. Durchgeführt werden konnten die Fahrten nach 
Flachau im Januar 2020 (RL Dieter), Rohrmoos im Februar mit einer kleinen Gruppe (RL Dagmar) und 
Dienten im März (RL Detlev). Alle anderen geplanten Fahrten mussten Corona bedingt abgesagt 
werden. Bei der Jugendfahrt sind als einzige Fahrt Kosten entstanden für Busstorno und 
Bearbeitungskosten, die Young Austria verlangt hat. Das dadurch entstandene Minus konnte durch 
die erfolgreich durchgeführten Fahrten ausgeglichen werden.  
Die Abwinterparty bei Otto geplant für den 9.Mai 2020 mussten wir ebenso leider absagen.  
Trotz der unsicheren Zukunft aufgrund der Pandemie haben wir die neue Saison 2020/2021 geplant 
und auch ein Heft gestaltet und herausgegeben. Zusätzlich zu unseren traditionellen Reisen war neu 
im Programm erstmals wieder eine Silvesterfahrt unter der Reiseleitung von Harald Hebisch. 
Nach und nach mussten wir leider alle Fahrten aufgrund der Corona Pandemie absagen. Auch die 
Fahrt nach Dienten im März 2021 hat der Salzburger Hof selbst absagen müssen, da Österreich bis 
Ende März keine Einreise erlaubt. Anfang Februar 2020 haben einige Übungsleiter an der Fortbildung 
in Altenmarkt von der Sportjugend Niedersachsen teilgenommen. Ein Grünkohlessen im Saustall in 
Gifhorn ohne Wanderung haben wir Ende Januar 2020 noch mit etlichen Übungsleitern durchgeführt.  
Sitzungen zur Vorstandsarbeit fanden meistens als Videokonferenzen statt. Eine Sitzung mit Essen 
bei Otto auf der Terrasse konnten wir im Juli 2020 abhalten und eine kleine Vorstandsrunde in 
Kreuzheide im Neptun im Oktober 2020.  
Zurzeit sind wir bereits mit der Planung 2021/2022 telefonisch und per Mail in Kontakt und hoffen alle 
sehr, dass wir dann endlich wieder Ski fahren können. Die genauen Termine müssen noch 
abgestimmt werden.  
Dagmar hat wieder einen tollen Jahresbericht für die Nordic Walkern/innen mit schönen Fotos an 
Harry geschickt für den Hauptverein. Dann kommt Dagmar zu Wort und berichtet. Im Januar 2020 
fand anstatt einer Weihnachtsfeier ein sehr schönes Neujahrsfrühstück im Bocca in Mörse mit etlichen 
Teilnehmern statt. Im Februar haben wir gemeinsam eine Wanderung von Fallersleben nach Sülfeld 
mit Grünkohlessen im Landhaus Toscana unternommen. Dagmars Fotos von den einzelnen Aktionen 
bei der Wanderung sind auf unserer Homepage im Netz zu finden. Im März konnte noch Training im 
Wald mit Abstand angeboten werden. Aufgrund der Corona Kontaktbeschränkungen wurden die 
Gruppen dann leider immer kleiner. Dagmar als Risikoperson war dann als Trainerin nicht mehr dabei. 
Die Teilnehmer/innen haben sich privat in kleinen Gruppen in Eigenverantwortung getroffen.  
Das Angebot vom Verein über Youtube hat Dagmar an die Nordic Walker/innen weitergeleitet. 
Aufgrund der tollen Schneesituation im Januar und Februar hat Dagmar eine Schneemann Challenge 
ins Leben gerufen, die auch auf unserer Homepage zu finden ist. Es haben sich viele daran beteiligt 
und schöne Fotos geschickt. Das schönste Geschenk ist die Zeit, weil keiner weiß, wieviel noch bleibt. 



Dagmar lobt den lebendigen Adventskalender, der vom Hauptverein ins Netz gestellt wurde. Das war 
eine tolle Idee. Aus unserem Team hat sich Ulli Grünke mit einer Lesung präsentiert. 
Auch die VfB- Bewegungsrally als Alternativangebot vom Verein hat Dagmar mit ihren Enkelkindern 
im Hasselbachtal begeistert mitgemacht. Ziele für 2021 sind die Teilnahme am Nordic Walking Cup im 
Harz und überhaupt die Freigabe zum Sport im Freien. Etwas Schönes in dieser besonderen Zeit ist 
der Kontakt über Whats App, der die Gruppe auf diese Weise zusammenhält. 
Harry merkt dazu an, dass wir zurzeit 79 Spartenmitglieder und 31 Übungsleiter in der Sparte haben. 
Nicolas Heidtke berichtet vom Gesamtverein. Wir haben zurzeit ca. 5000 Mitglieder. Im Gegensatz zu 
anderen Vereinen haben wir trotz der Coronapandemie Beschränkungen zum Jahresbeginn noch 
keine bemerkenswerten Austritte zu verzeichnen. Er bedankt sich gleichzeitig für unsere Treue zum 
Verein. Die Bewegungsrally hat er selbst organisiert. Eine neue soll es jetzt in Westhagen geben. 
Geplant bzw. durchgeführt werden Onlineangebote und Hallenöffnungen für Familien mit Termin. 
Auch er wartet auf das Go für den Sport. Der Verein hat einen Stufenplan für den Sport eingefordert.  
Das Hauptmerk liegt auf dem Kinder- und Outdoorsport. Städtische Hallen dürfen von 2 Personen 
genutzt werden. Heute sind gerade 2 Zelte für den Outdoorsport angekommen. Diese stehen in 
Zukunft als Reserve für alle zur Verfügung. Es wird ein Tag des Sports am 7.3.2021 organisiert. Für 
alle Vereine werden die Hallen geöffnet für kleine Veranstaltungen. Die Stadt stellt die Hallen 
kostenlos zur Verfügung. Die Jahreshauptversammlung vom Gesamtverein soll als 
Präsenzveranstaltung stattfinden. Deshalb wird der Termin verschoben. Die JHV soll aber im  
1. Halbjahr also April, Mai oder Juni durchgeführt werden. Die Überschüsse aus 2020 werden in das 
Jahr 2021 übertragen. Geplant ist eine Treueaktion in Form eines Gutscheins für den Shop im Verein. 
Finanziell stehen wir noch gut dar. Auch die Mitgliederzahlen sind noch gut. Wir sind zurzeit der 
größte Verein in Wolfsburg und einer der 10 größten in Niedersachsen. Die Geschäftsstelle soll 
umziehen in den Anbau an der Bewegungs-Kita. Das Bewegungszentrum soll im September 2021 
fertig sein. Der alte Raum in der Hofekampschule soll bleiben und kann dann künftig für 
Vorstandssitzungen genutzt werden. Wir haben dieses Jahr Jubiläum im Oktober 2021.  
Yvonne lobt das Online-Angebot vom Verein. 
 
Zu 5: Carmen berichtet. Beide Kassen wurden unter Corona Bedingungen separat geprüft. Carmen 
hat das Reisekonto von Roland online geprüft. Alles war sehr gut vorbereitet. Das Spartenkonto, 
geführt von Jens haben am 9.2.2021 in der Geschäftsstelle Jörn und Carmen mit Jens gemeinsam mit 
Mundschutz geprüft. Die Belege waren gut vorbereitet. Alles hat gepasst. Jörn hat zusätzlich die 
Original Reiseunterlagen noch einmal geprüft. Alles I. O. Der Prüfbericht liegt vor und ist 
unterschrieben. Carmen Gläsel beantragt daher, den Vorstand und die Kassenwarte zu entlasten. 
 
Zu 6: Die Kassenwarte und der gesamte Vorstand werden einstimmig entlastet. 
 
Dank an die Kassenprüfer und die Kassenwarte für die gute Arbeit. Das Reisekonto von Roland wurde 
vom 1.7. 2019 bis 30.6.2020 geprüft. Problematisch sind Anzahlungen für Reisen nach dem 1.7. für 
die nächste Saison. Hier bedarf es einer Klärung bei der nächsten Vorstandssitzung.  
Das Budgetkonto hat einen Überschuss. Das Reisekonto ist ebenfalls sehr positiv.  
  
Zu 7: Neuwahlen:  
Nicolas Heidtke übernimmt die Wahlleitung für die Wahl des 1. Vorsitzenden. Da es keine weiteren 
Vorschläge gibt, wird Harry Wenzel einstimmig zum 1. Vorsitzenden wieder gewählt und übernimmt 
die Wahlleitung. Zum 1. Skischulleiter wird Detlev Bartak einstimmig bei 1 Enthaltung wieder 
gewählt. Er ist für weitere 2 Jahre bereit für das Amt. Danach ist der vorgeschlagene Jan Grundmann 
grundsätzlich bereit, das Amt zu übernehmen. Zum 1. Kassenwart wird Roland Exner einstimmig 
wieder gewählt. 1. Schriftführerin wird Desiree Wenzel durch Wiederwahl einstimmig bei 1 
Enthaltung. Zur Pressewartin wird Petra Bruchmann einstimmig gewählt. Zum Jugendwart wird 
Jan Grundmann einstimmig bei 1 Enthaltung wieder gewählt.  
1. Kassenprüfer wird automatisch Jörn Lenz.  
Zur 2. Kassenprüferin wird Karola Häge einstimmig gewählt.  
Glückwunsch an alle Neu- und Wiedergewählten.  
 
Zu 8: Ausblick auf 2021:  
Harry bittet um Vorschläge für neue Hotels oder evtl. Ferienwohnungen. Wir haben wieder Angebote 
für Flachau, Rohrmoos, Dienten und Obertauern im Programm. Ob wir unsere Abwinterparty im Mai 
durchführen können, steht in den Sternen. Die Hoffnung stirbt zuletzt.  
Dagmar möchte ein kleines Event anbieten, wenn wir wieder NW Training anbieten dürfen. Frei nach 
dem Motto „Wir sind wieder da!“ 
 
 
 



 
 
Zu 9: Es wurden keine Mitgliederanträge schriftlich eingereicht.  
 
Zu 10: Verschiedenes:  
Jörn hat über Whats App den Link zu einem Angebot vom bayrischen Skiverband zu einer Online-
Fortbildung an alle geschickt. Diese zählt für die Verlängerung der Lizenz für 2 Jahre und hat 50,--€ 
gekostet. Teilgenommen haben Jörn, Jan, Iris und Harald.  
 
Es stellt sich die Frage für Detlev als 1. Skischulleiter an den DSV, ob evtl. aufgrund der Corona 
Pandemie die gültigen Lizenzen auch ohne Fortbildung verlängert werden können.  
Planung für die neue Saison: 
12.2.2022 – 19.2.2022: Rohrmoos 
12.3.2022 – 19.3.2022: Dienten      (Reiseleitung Detlev und Dagmar) 
Silvesterfahrt Altenmarkt (Reiseleitung Harald) 
Genaue Planung erst bei der nächsten Vorstandssitzung. 
 
 
Ende der Sitzung: 20.45 Uhr  


